

# 忍路

## 教 育 目 標

かしこく やさしく たくましく 令和5年6月26日

忍路中央小学校 忍路中学校 学校だより3号



忍路小中 HP https://www.otaru.ed.jp/osyoro-psjh/

## 海を大好きになってほしい

村 中 寿 幸

近所の魚屋で、小樽産のウニが販売されるようになり、海好き、ウニ好きの私にとっては夏の訪れを感じます。

7月に入ると、本校では水泳学習が予定されています。

水泳学習では、低学年は「水遊び」として、もぐったり、浮いたりする遊びをとおして水に親しみます。中学年は「水泳運動」となり、浮いて進んだり、もぐったりをとおして、様々な泳法の基礎を学びます。高学年になるとクロールや平泳ぎを学び、泳げるようになることが目標となります。そして、中学1,2年生では「クロール」「平泳ぎ」「背泳ぎ」「バタフライ」を学び、中学3年生では複数の泳法で泳ぐことが目標として学習指導要領に示されています。また、自分の命を自分で守るために、水の事故を未然に防ぐ知識や技能を育むことも大切な学習です。

しかし、残念なことに本校にはプールがなく、年に1~2回の水泳学習で上手に泳げるようになるのは難しいでしょう。

そこで、今年の夏はご家族で海水浴に行かれることを提案・お勧めします。小樽は美しい海に面し、小さな子どもから大人まで楽しむことができる海水浴場がたくさんあります。 海水は真水より浮力が働き、泳ぐ練習をするのに最適だと思います。(海水が目に入ると痛いですが!)

真夏の青い空、青く美しい海は見ているだけで、そして、波の音を聞いているだけで、気持ちが落ち着き、安らぎます。その他にも、海水浴は健康効果が高く、楽しみながらより健康的になることができます。ぜひ、夏は海で過ごしてみてはいかがでしょうか?そして、小樽の美しい海を大好きな子どもたちに育ってほしいと願います。



小樽市内で今年度開設される海水浴場は5か所です。

☆ 小樽ドリームビーチ 6/23~8/31 ☆ 銭函海水浴場 7/1~8/24

☆ 東小樽海水浴場 7/8~8/20 ☆ 塩谷海水浴場 7/15~8/16

☆ 蘭島海水浴場 7/7~8/20

海水浴は、遊泳区域を示すブイなどが設置されており、区域内を監視する監視員が配置されています。 安全のため、海水浴場区域内で楽しみましょう。

#### いじめゼロの学校を目指して!

本校では「いじめゼロ」の学校を目指し、いじめ防止基本方針を策定しています。5月から6月にかけて子どもを対象に実施したアンケートでは「いやな思いをした」児童が数件、生徒は0件であり、学校として「いやな思いをした」子どもに寄り添った対応を行いました。今後も「いじめゼロ」の学校を目指し、教育活動をすすめていきます。

●忍路小中いじめ防止対策委員会窓口:教頭 佐野 電話64-2301

#### 屋形船学習

小樽市では「ふるさと教育」の一環として、小樽港の屋 形船乗船を行っています。6月16日(金)に本校の3~ 5年生8名が乗船し、小樽港の歴史について学習してきま した。

事前に廣井勇博士の功績や北防波堤と南防波堤の特色 について学習してきた成果もあり、ガイドクラブの方から の質問に子どもたちは立派に答えることができました。



### 縄文土器づくり

今年度、本校は『北海道ふるさと教育・観光教育等推進 事業』の協力校として、『縄文遺跡群』等について学習す る機会を設け、郷土に対する愛着や誇りを育む活動をおこ なっています。

6月20日(火)に、蘭島まちづくり協議会、小樽縄文 人の会講師をお招きし、小学1~6年生児童は縄文土器づ くりの学習をおこないました。はじめに講師から忍路・蘭 島地区には多くの遺跡があること、縄文人の暮らしの様子 について紹介されました。

その後、素焼き粘土や土の粘土を用いて平皿やお面など、様々な土器をつくりました。特に土の粘土は固くて作

業に苦労し、何度も土を こねて一人一人が良い作 品をつくっていました。

児童がつくった作品は 9月末まで水車プラザに て展示の予定です。(金 土日限定です)ぜひ保護 者、地域の方もご覧くだ さい。



## 学校運営協議会について

6月16日(金)に忍路小中学校運営協議会の第1回目会議をおこないました。今回の会議では校長から学校運営方針を説明し、承認していただいたところです。会議の詳細についてはCSだよりとしてお示しする予定です。

<<忍路小中運営協議会員>> 敬称略

会長:相馬義春 副会長:田髙邦夫

 嶋 秀樹
 今野知美
 三関敦子
 渡邊充康

 三間康弘
 村中寿幸
 佐野英昭
 柴田寛士

#### 情報モラル教室について

6月22日(木)、外部講師を招いて、情報モラル 教室を実施しました。スマホ利用による「人間関係の トラブル」「依存症」「出会いのトラブル」について、 アニメーションを利用した実例が紹介されました。

最後にはスマホ利用についての『ルールづくり』を 親子で話し合うこと、それでもスマホの長時間利用等 が心配なときはフィルタリングやファミリーリンク、 スクリーンタイム等を保護者が設定し時間の管理をす ることなどが紹介されました。



### 学校農園整備

忍路中央小学校では授業時数特例校として『総合的な学習の時間』の時数を増やし、地域の産業等について学ぶ活動を充実させています。今年度は市教委の協力により、学校菜園を整備し、体験的な活動を通じて農業について学ぶ活動をすすめています。地域の方からいただいたナスやトマト、学校で用意したジャガイモなどを子どもたち自身が植える活動をおこないました。

秋の収穫はもとより、農業を通じて植物の生長する姿や地域の産業の工夫などについて、学習を深めることを期待しています。



#### スクールカウンセラー日程変更について

第2号の学校だよりにて、相場SCの来校日についてお知らせしましたが、日程が変更になりましたのでご確認ください。

新しい日程:10月3日(火)、17日(火)

## 小中合同運動会実施

6月はじめに実施予定であった小中合同運動会を7月1日(土)に実施します。盛夏の中での開催となりますので、熱中症対策をとりながら実施いたします。